

cuánta facilidad se puede ilusionar aun a excelentes observadores.

\*

*Apenas se abandona el método científico, se recae en la baja hechicería. Es algo vergonzoso el volver allí a estas horas. Nosotros no podríamos resignarnos a tal retroceso sin pruebas de una seriedad diversa de la que contenta a los modernos adeptos de la magia.*

Como conclusión general de nuestro estudio, podemos decir: que *la inmensa mayoría de los hechos expilestos en el ocultismo son producto de ilusiones y que los poquísimos hechos a favor de los cuales puede guardarse alguna duda (tales como el movimiento de objetos sin contacto visible), todavía no han sido nunca rigurosamente demostrados.*

Las investigaciones de los ocultistas no nos han revelado, pues, nada del mundo ignorado en el cual pretendían ellos entrar, sin poseer sin embargo ninguna prueba de su existencia.

No significa esto que tales investigaciones hayan sido enteramente in-